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Pauta/Objetivos da Sessão 

 

1. Apresentação do relatório da PROEST; 

2. Apresentação do Grupo de Trabalho “Viabilizar os encontros remotos entre docentes e discentes 

no período de isolamento social”; 

3. Retorno das Aulas. 

 

Assuntos Tratados e Decisões Tomadas 

 

Profa. Liliane Dizeu iniciou a sessão realizando a leitura da pauta, logo após passou a palavra para a 

assistente social Leilane Maria Belo dos Santos para apresentar o relatório da Pró-Reitoria Estudantil. 

 

1. Iniciando, Leilane Belo apresentou o resultado da “Pesquisa sobre viabilidade de implantação de 

aulas remotas na UNCISAL”, fruto dos relatórios enviados pelas Coordenações e dos contatos 

com os alunos dos cursos de bacharelado e tecnológico, os quais mostraram as principais 

dificuldades que os discentes teriam com o possível retorno às aulas no formato remoto; 

 

2. Profa. Angela Peres realizou a apresentação do Grupo de Trabalho “Viabilizar os encontros 

remotos entre docentes e discentes no período de isolamento social” com a temática “Ofertas de 

atividades complementares”. Mostrou o Sistema de Encontros Remotos (SER), o qual teria por 

objetivo reaproximar, capacitar e propiciar momento de experimentação/capacitação de 

tecnologias online para docentes e discentes, disse que foi produzido um documento de 

recomendações alinhada com o perfil do discente, objetivando a formação complementar, bem 

como informou que o Grupo continuaria trabalhando para que o retorno às atividades fosse 

pensado da melhor forma possível a todos; 

 

3. Profa. Renata Couto apresentou o documento “Diretrizes de enfrentamento à pandemia na 

Uncisal”, mostrando que o estudo foi posto tendo em vista a necessidade de elaboração de 

diretrizes e normas específicas, devido a situação para o enfrentamento da COVID-19. Colocou a 

necessidade da formação de uma Comissão de Retorno Seguro em conjunto com a Supervisão de 

Atenção à Saúde e Bem-Estar (SASBEM) e com o Núcleo de Apoio Psicopedagógico e Social 

(NAPS). Alinhou algumas fases que deveriam ir avançando aos poucos. A primeira fase seria a 

preliminar, com a promoção de capacitações virtuais sobre o uso de ferramentas remotas para os 

docentes e discentes, conhecimento da situação dos alunos da Uncisal, treinamento dos 

funcionários para evitar o contágio e transmissão do coronavírus, ratificação junto aos Centros, 

Núcleos e Cursos quais disciplinas poderiam ser remotas e estabelecimento de calendários 

flexíveis para atendimento das diversas situações da Uncisal. A segunda fase se caracterizaria 

com o retorno das atividades acadêmicas de forma remota, constatou-se a possibilidade da 

conclusão do primeiro semestre letivo de 2020, houve a sugestão de substituição das aulas, 

avaliações e atividades presenciais por atividades que utilizassem meios e tecnologias de 

informação e comunicação e suspensão dos pré-requisitos não essenciais ao processo formativo 

do aluno no ano letivo de 2020. A terceira fase de retorno presencial obedeceria diretrizes 

iniciais, obedecendo todos os protocolos sanitários postos.  

 

Finalizadas as apresentações, Profa. Liliane Dizeu complementou as apresentações informando que iria 

ter uma reunião para viabilização de recursos para auxiliar aos discentes com dificuldades de acesso à 
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internet na sexta-feira próxima com a deputada Jó Pereira.  

 

O psicólogo Bryan Andrade falou sobre as atividades realizadas pela Proest com relação a saúde mental 

dos estudantes durante a pandemia, enfatizando a relação direta estabelecida ente os discentes e a Pró-

Reitoria. Em resposta a Profa. Ranilde Costa, Profa. Liliane Dizeu disse que a disponibilidade de recurso 

para viabilização da aula remota iria ser analisada junto à FECOEP, Profa. Renata Couto falou que o 

retorno não seria imediato e que precisaria ser muito bem estudado, Prof. George Márcio Souza 

enfatizou que o NDE teve diversas reuniões para discutir sobre o retorno das atividades de estágio do 

sexto ano de medicina, inclusive com os equipamentos de proteção individual necessários e teceu 

comentários acerca do decreto de antecipação de colação de grau para os cursos de medicina, 

enfermagem e fisioterapia. Foi esclarecido pela Profa. Ilka do Amaral que com o aumento da demanda, 

os preços dos EPI’s subiram, no entanto não houve aumento do recurso, mas houve uma parceria entre o 

curso de Medicina e a Sesau para viabilizar os equipamentos para o retorno o estágio do curso de 

medicina dos quinto e sexto anos. A Vice-Reitora disse também que na presente sessão não iria haver 

votação e que este tinha sido um pedido da Profa. Lucélia Hora diante do Consu, em sessão 

extraordinária, e os conselheiros entenderam que o tema deveria ser bastante discutido com os membros 

da academia. Prof. Augusto César questionou acerca dos estágios de fisioterapia, suspensos por meio de 

decreto, defendeu que a busca por EPI’s deveria ser da Universidade e não unicamente do curso de 

medicina e reforçou a necessidade do acesso às atividades remotas de forma igualitária a todos os 

alunos. Profa. Renata Couto explicou diversas possibilidades de alteração de calendário e disse que mais 

a frente Profa. Simone Stein levaria um calendário para discutir em reuniões posteriores, pois a Proeg 

estaria pensando uma forma de haver menor prejuízo acadêmico aos alunos. Prof. George Márcio Souza 

relatou que cada curso teria sua particularidade, portanto, os estudos deveriam ser embasados com as 

múltiplas realidades, por isso destacou a importância das discussões nos NDE’s dos cursos. Discutiu-se 

acerca da necessidade de criação e utilização do e-mail institucional tanto para os discentes quanto para 

os docentes. Após solicitação, Profa. Angela Peres apresentou dados parciais em relação ao questionário 

feito para os docentes sobre o acesso a internet, disponibilidade de aparelho e treinamento para 

realização dos encontros remotos. O conselheiro Maykon Wanderley enfatizou a necessidade da 

abrangência do questionário apresentado pela assistente social Leilane Belo, o qual precisaria constar 

acerca da instabilidade ou estabilidade do acesso à internet dos alunos e disse não ver prejuízo em 

adiantar a parte teórica de algumas disciplinas de forma remota. Falou-se acerca da capacitação dos 

discentes e docentes para utilização das plataformas para realização das aulas. Respondendo aos 

questionamentos, Profa. Liliane Dizeu disse que quando a Proest construiu o questionário, diversas 

questões subjetivas foram levadas em consideração. Profa. Mara Ribeiro parabenizou as apresentações e 

discorreu acerca da inclusão, que para diferentes situações seria necessário encontrar diferentes respostas 

e destacou a importância dos debates na comunidade de cada curso, a gestão iria somente validar o que 

foi posto nas reuniões, assim como tratou sobre a importância na qualidade do ensino de maneira ampla 

e durante a pandemia. Profa. Liliane Dizeu ratificou as informações da Profa. Mara Ribeiro sobre a 

importância dos debates na comunidade, agradeceu a todos e encerrou a sessão. 

 

 

Conselheiros Presentes Função/Representação Assinatura 

Profa. 
Liliane Correia Toscano de 

Brito Dizeu 
Presidente e Pró-Reitora Estudantil  

Profa. Maria Lucélia da Hora Sales 

Vice-Presidente e Representante 

docente do Centro de Ciências 

Integradoras – Categoria Adjunto 

 



8 

 

 

 
 

 

 

 

Local: Plataforma virtual Google Meet  Data: 

23.06.2020 

Hora Inicial: 

14h10min 

Hora Final: 

17h10min 
 

Página 3 de 5 

 

ATA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA ACADÊMICA  

Profa. Ilka do Amaral Soares   Vice-Reitora  

Prof. 
George Márcio da Costa e 

Souza 
Pró-Reitor de Ensino e Graduação  

Profa. Mara Cristina Ribeiro 
Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-

Graduação 
 

Profa. 
Maria Margareth Ferreira 

Tavares 
Pró-Reitora de Extensão  

Prof. Vagner Herculano de Souza 
Gerente do Centro de Educação a 

Distância 
 

Profa. 
Natercia de Andrade Lopes 

Neta 

Coordenadora do Núcleo de Ciências 

Exatas 
 

Profa.  
Ana Raquel de Carvalho 

Mourão  

Coordenadora do Núcleo de Ciências 

Humanas Sociais e de Políticas 

Públicas  

 

Profa. 
Aline Carla de Araújo 

Carvalho 

Coordenadora do Núcleo de Saúde 

do Adulto e do Idoso 
 

Profa. Aline de Araújo Marques 
Coordenadora do Curso de 

Enfermagem 
 

Prof. 
Augusto César Alves de 

Oliveira 

Coordenador do Curso de 

Fisioterapia 
 

Profa.  
Ranilde Cristiane 

Cavalcante Costa 

Coordenadora do Curso de 

Fonoaudiologia  
 

Profa. 
Denise Cristina de Lima 

Barbosa 

Coordenadora do Curso de 

Radiologia 
 

Prof. Éder da Silva Rocha Santos 
Coordenador do Curso de Sistemas 

Biomédicos 
 

Prof. Reinaldo Alves da Silva 
Coordenador do Curso de Análise e 

Desenvolvimento de Sistemas 
 

Prof. Rafael André de Barros 
Coordenador do Curso de Gestão 

Hospitalar 
 

Prof. Alessandro de Melo Omena 
Coordenador do Curso de 

Licenciatura em Matemática 
 

Prof. 
Djalma Gomes Ribeiro 

Sobrinho 

Representante docente do Centro de 

Ciências da Saúde – Categoria 

Titular (suplente) 

 

Acad. 
Maykon Wanderley Leite 

Alves da Silva  

Representante Discente do Diretório 

Acadêmico de Medicina   
 

Acad. 
Gerssica Karoliny do 

Nascimento Souza 

Representante discente do Centro 

Acadêmico de Enfermagem 

(suplente) 
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Acad. 
Dalva Lavínia Carvalho da 

Silva 

Representante discente do Centro 

Acadêmico de Fisioterapia (suplente) 
 

Acad.  Carliane Maria da Silva 
Representante discente do Diretório 

Acadêmico de Fonoaudiologia 
 

Acad. 
Thallyson Linik Silva de 

Oliveira 

Representante discente do Diretório 

Acadêmico de Terapia Ocupacional 
 

Acad. Gabrielly da Silva Lima 
Representante discente do Diretório 

Acadêmico dos Tecnológicos 
 

Acad. 
Julia Vieira Muniz de 

Albuquerque 

Representante Discente do Diretório 

Central dos Estudantes 
 

Demais participantes Função/Representação 

Amanda de Mesquita Vasconcelos Fonseca Coordenadora administrativa do Consu 

Ana Valkiria de Paula da Silva Secretária / Consu 

Angela Lima Peres docente integrante do Grupo de Trabalho 

Renata Cardoso Couto docente 

Maria Júlia Cabral Fortaleza 
Representante discente do Diretório Acadêmico de 

Fonoaudiologia (suplente) 

Gabrielle Alves Lins 
Representante discente do Diretório Acadêmico de 

Terapia Ocupacional (suplente) 

Benivaldo Honório da Silva Junior 
Representante discente do Diretório Acadêmico dos 

Tecnológicos (suplente) 

Josefina Santos docente 

Natércia de Andrade Lopes Neta Coordenadora do Núcleo de Ciências Exatas 

Bryan Silva Andrade psicólogo 

Daniel Vasconcelos discente 

Eraldo Alves da Silva Neto docente 
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Claudio José dos Santos Junior discente 

Erika Henriques de Araújo Alves da Silva docente 

Lawrence Silva discente 


